



La ONU confirmó que al menos 11 camiones de asistencia entraron en el enclave ayer:

Netanyahu permitirá ingreso de ayuda "mínima" a Gaza tras presión internacional

La decisión llega días después de que Trump manifestara su molestia por la situación en la Franja.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

Tras meses de bloqueo, el gobierno israelí permitirá el ingreso de una cantidad "mínima" de ayuda humanitaria a Gaza, por "razones diplomáticas" tras la presión de sus "amigos". Es la primera vez que el Ejecutivo de ese país se refiere directamente a la posibilidad de una hambruna en el enclave palestino, aunque la ONU ya advirtió que la medida es "una gota en el océano".

"No debemos dejar que la población caiga en la hambruna, ni por razones prácticas, ni por razones diplomáticas", manifestó el Primer Ministro Benjamin Netanyahu en un video. A continuación, explicó que "los amigos" del país le dijeron que no podrán apoyar la continuación de la guerra contra los islamistas de Hamas si siguen dándose "imágenes de hambruna masiva" en Gaza.

Poco después, el director general de la Cancillería israelí, Eden Bar Tal, precisó que en los próximos días "decenas de camiones de ayuda" entrarán a Gaza con harina, medicamentos y comida para guaguas.

Israel impone un bloqueo a Gaza desde el 2 de marzo, impidiendo la entrada de insumos básicos en el territorio de 2,4 millones de habitantes, pues, dice que esa asistencia ayuda a Hamas. El súbito cambio de ayer llega días después de que el Presidente Donald Trump manifestara que "se harán cargo" de la situación en el enclave porque "mucha gente se está muriendo



"HAY DOS MILLONES de personas que pasan hambre" en Gaza, dijo ayer la OMS.

de hambre". El mandatario habría incluso amenazado con "abandonar" a Israel si no termina con la guerra en Gaza, según The Washington Post.

EE.UU. es el principal socio de Israel, y su respaldo es clave para el país debido al volátil escenario en Medio Oriente, por lo que resulta difícil para Netanyahu ignorar lo que diga Trump, según los analistas. "Trump reacciona a lo visual, y las imágenes de niños hambrientos le resultaron difíciles de tolerar. Está exigiendo a Netanyahu que permita la entrada de ayuda a Gaza y Netanyahu no puede negarse", aseguró Laura Blumenfeld, analista para Medio Oriente de

la Universidad Johns Hopkins.

Aunque la presión no se ha limitado a Washington. En una declaración conjunta, los líderes de Francia, Canadá y Reino Unido pidieron a Israel el fin de sus "acciones escandalosas" en Gaza y prometieron responder con "medidas concretas" si no cesa su ofensiva militar y no desbloquea la ayuda humanitaria.

"Israel sufrió un atentado atroz el 7 de octubre. Siempre hemos apoyado el derecho de Israel a defender a los israelíes contra el terrorismo, pero esta escalada es totalmente desproporcionada", escribieron en su declaración. Tras lo cual, Netanyahu los acusó de "premiar" a

Hamas por el ataque perpetrado el 7 de octubre de 2023.

El Primer Ministro también enfrentó críticas desde su propio gobierno, aunque en la dirección contraria, luego de que el ministro de seguridad nacional, Itamar Ben-Gvir, calificara como "un grave error" el permitir que entre la ayuda a Gaza, pues "le dará oxígeno a Hamas".

"Una gota de agua en el océano"

El jefe de ayuda humanitaria de la ONU, Tom Fletcher, confirmó que Israel permitió que nueve camiones con asistencia entraran a Gaza ayer y que

otros cuatro podrían hacerlo hoy, tras 11 semanas de un bloqueo completo, aunque manifestó que "es una gota en el océano de lo que se necesita actualmente", por lo que "significativamente más ayuda debe comenzar a entrar en Gaza".

En la misma línea se manifestó el director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, al alertar del creciente riesgo de hambruna. Hay "dos millones de personas que pasan hambre" en Gaza, a pesar de que "hay toneladas de comida bloqueadas en la frontera", subrayó.

Para Menachem Klein, esto no es casualidad: "Netanyahu accedió a permitir la entrada de mucho menos de lo necesario solo para quedar bien con Trump", sostuvo el académico de la Universidad de Bar-Ilan (en Ramat Gan, cerca de Tel Aviv).

En esa línea, 22 países, entre ellos Francia, Alemania, Reino Unido, Canadá, Japón y Australia, exigieron a Israel la "inmediata reanudación completa de la ayuda en la Franja de Gaza", y que sea organizada por las Naciones Unidas y las ONG.

La ONU y las organizaciones humanitarias "no pueden apoyar" el nuevo modelo para el suministro de la ayuda a ese territorio palestino decidido por el gobierno israelí, escribieron los servicios diplomáticos de esos países en una declaración conjunta transmitida por el Ministerio alemán de Relaciones Exteriores.

La nueva ofensiva en el sur de la Franja

El ingreso de la ayuda humanitaria no significa el fin de la

ofensiva israelí en Gaza. Y así lo dejó claro ayer Netanyahu al plantear que su objetivo es "tomar el control de todo el territorio de la Franja" y que su giro con respecto a la asistencia humanitaria es una forma de conseguir que no los "detengan" en sus esfuerzos. "No vamos a ceder", sostuvo.

Casi a la par con el mensaje del Primer Ministro, el Ejército israelí ordenó a los residentes de Jan Yunis, al sur de Gaza, que evacuaran pues se prepara para lanzar "un ataque sin precedentes" en la zona.

El viernes las tropas de ese país lanzaron una nueva ofensiva en Gaza, que ha dejado al menos 136 muertos, según cifras del Ministerio de Salud del enclave, que es gobernado por Hamas.

Israel lleva semanas anunciando una ofensiva mayor para poner un fin definitivo al conflicto que, no obstante, no se ha producido hasta ahora. La aparente reticencia del Ejército a hacerlo ha provocado dudas sobre presuntas disputas entre el comando militar y Netanyahu, según dijo ayer The New York Times.

A esto se suman "informes de que el Estado Mayor quería retrasar la ofensiva" o hasta "postergarla indefinidamente debido a la disminución en el número de reservistas que se presentan al servicio", manifestó Clive Jones, experto en temas de seguridad de Medio Oriente de la Universidad de Durham, quien plantea que el principal problema de Israel parece ser "el cansancio de la tropas".

Aunque, de todas formas, el analista estima que "la ofensiva llegará".

CAMIONES

La ONU aseguró que otros cuatro camiones con ayuda humanitaria entrarán hoy en Gaza.